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GESAMTELTERNBEIRAT
DER LANDESHAUPTSTADT STUTTGART

Protokoll der Schulartenausschusssitzung - Gymnasien 
vom 20. November 2018

Beginn: 19:35 Uhr
Anwesend:  s. Anhang
Leitung: Claudia Göritz und Michael Lohmüller
Ende: 21:53 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Bericht aus dem GEB
3. Aktueller Stand ARGE
4. Wahlen
5. Berichte aus den Schulen 

1. Begrüßung durch die Schulleitung

Da der Rektor der Schule, Herr Baur, verhindert ist, stellt Frau Stephanie Duddey, stellvertretende
Schulrektorin, die Schule vor. Die Schule feierte kürzlich ihr 200 jähriges Bestehen. Das Schulgebäude
ist in einem guten Zustand, da es im letzten Jahr für 11 Millionen € saniert wurde. Von den sehr gut
schallgedämmten Fenstern konnten sich alle Anwesenden selbst überzeugen. Die Schule bietet in
bilingualem Unterricht Italienisch, mit der Möglichkeit eines Doppelabiturs. An der Schule gibt es eine
Hochbegabtenklasse.

2. Bericht aus dem GEB

Sommerferien bedingt gab es nur wenige Aktivitäten. Der GEB bereitet sich auf die Vollversammlung
am 05.12.18 vor.

3. Aktueller Stand ARGE

Michael  Matting-Gerlach,  der  Vorsitzende  der  ARGE  Stuttgart,  berichtet  über  die
Entwicklungen zum Thema Lehrer-Versorgung. Es gab letzte Woche ein Treffen aller Landes
ARGEs mit der Kultusministerin. Dieses Treffen kann man kaum als ein kooperatives Treffen
bezeichnen.  Die  ARGE  fordert  110%  Versorgung,  Quereinstiege  zu  ermöglichen,
Krankheitsvertretung schneller als nach vier Wochen einzusetzen ein Ende der Entlassung
von  Referendaren  nach  dem  zweiten  Staatsexamen  und  die  Bezahlung  während  der
Sommerferien statt Wiedereinstellung zum ersten Schultag des neuen Schuljahres .  Diese
Forderungen  werden  auch  vom  Philologenverband  unterstützt.  Die  Frau  Ministerin  Dr.
Eisenmann ist auf diese Forderungen gar nicht eingegangen.
Die  Datenerhebung  zum  Unterrichtsausfal,l  die  von  der  ARGE  durchgeführt  wurde,  ist
repräsentativ und gültig für das ganze Regierungspräsidium. Der Unterrichtsausfall beträgt
bis zu 17% pro Schuljahr.
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Die  Tübinger ARGE  klagt  gegen  die  nicht  kostenfreie  Beförderung  von  Schülern  zu
Schulveranstaltungen. Schätzungsweise werden 40 Millionen € von der Lernmittelfreiheit auf
die  Eltern abgewälzt.  Die  ARGE Stuttgart  bereitet  eine Klage  gegen das  Land wegen des
Unterrichtsausfalls  vor.  Laut  dem Bildungsmonitor  ist  Baden-Württemberg momentan auf
den vorletzten Platz gerutscht.

4. Wahlen

Neuer Vorsitzt  und Stellvertretung müssen gewählt  werden.  Zur Wahl  des Vorsitzenden wurde
Matthias Heil (Solitude Gymnasium) vorgeschlagen. Er wurde mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung
gewählt. Herr Heil hat die Wahl angenommen. Als Stellvertreterin wurde Frau Michaela Ehmann
vorgeschlagen. Sie wurde ebenfalls mit 15 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt. Und auch sie hat
die Wahl angenommen.

5. Berichte aus den Schulen

 Gottlieb Daimler Gymnasium 
o Keine größeren Probleme an der Schule
o Neues  Kassensystem  in  der  Cafeteria,  deswegen  alles  noch  in  der

Findungphase
o Das  Fach  IMP  wird  ab  diesem  Schuljahr  angeboten,  dank  einem

Quereinsteiger – Informatiker.
 Königin Charlotte Gymnasium – Möhringen

o Alles gut bis auf ein Thema – Gebäude- und Elektrosanierung. Letztes Jahr ist
eine Heizung ausgefallen, so dass die Kinder mit Handschuhen im Unterricht
sitzen mussten. Die eingesetzten Heizlüfter führten zum Ausfall der Elektrik. Es
wurde  eine  Elterninitiative  gegründet,  um  die  Sanierung  nach  vorne  zu
peitschen.

 Schickhardt Gymnasium
o Der  „Neubau“  ist  veraltet  und  hat  Probleme  mit  der  Elektrik.  Eine

Verrentungsphase hat den Lehrer Versorgungsmangel verschärft.
 Fanny-Leicht Gymnasium

o Verein der Freunde hat geerbt.
o Druck der Klassenzusammenlegung
o Lernmittelfreiheit ist ein Thema
o Nach einem Jahr des Suchens, ist  ein neuer Rektor, Dr. Guntram Haag, an die

Schule gekommen
o Der  neue  Rektor  hat  eine  Mängelliste  und  einen  -Digitalisierungs-

Mängelbericht erstellt.
o Anlegung einer E-Mailadresse für jeden Schüler wird diskutiert.

 Frage: Gibt es eine zentrale Stelle, die Auskunft über den Datenschutz
geben kann?

 Antwort: Regierungspräsidium muss einen Ansprechpartner benennen
(entsenden).  Dazu  gibt  es  einen  Link  auf  der  Seite  des
Kultusministeriums.

 Carls Gymnasium
o Datenschutz: Kultusministerium stellt die Formulare für die Kinder und Eltern

zur Verfügung.
o Lehrerversorgung wird durch die Schulleitung sehr gut gemanagt.
o Lernmittelfreiheit -> große Kosten wegen des neuen Bildungsplans
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o Förderverein finanziert die Aushilfskräfte für die Küche, Musik AG,…
o Große Nachfrage,  deswegen keinen Platz  in der  Betreuung (Zum 1.  Mal  4-

zügig)
o Essen kommt von Passodi

 FEG
o Zusammenarbeit mit der Schulleitung sehr konstruktiv.

o Lehrerversorgung wird gut gemanagt.

o Mehr Anmeldungen als Plätze.

o Überlegungen einer neuen Ausrichtung, eines neuen Angebots.

o Campusüberlegungen sind im Gange.

o Beschäftigung von zwei Hilfskräften über den Elternbeirat -> Schulverwaltungsamt

 Paracelsus Gymnasium
o Es gibt 2022 einen Extrabau für eine Mensa für beide Schulen (Körschtalschule)

o Die Schule hat einen sport- und bewegungserzieherischem Schwerpunkt (WSB), hat

aber eine marode Sporthalle. Eine neue Mehrzweckhalle wird gewünscht.
o Aus einer  Gelbe_Karte-Aktion kam eine halbe Finanzierung heraus,  d.h.  wenn die

Schule aus den Fördermitteln eine Summe X sammelt, dann bezuschusst die Stadt mit
der gleichen Summe X. Den Antrag stellt die Schulleitung.

 Hegel Gymnasium
o Vor einem Jahr gab es einen Rektorenwechsel

o Für die etwa 400 Schüler gibt es einen fest eingestellten Koch und zwei Gehilfen.

o Das Schulgebäude ist in einem katastrophalen Zustand. Zusammen mit der Robert

Koch Schule kämpft man um eine schnelle Sanierung.
 Porsche Gymnasium

o Momentan Containerklassen, da die Schule saniert wird

o Neues Essenssystem – digitale Abrechnung

o Neues W-LAN

o Neue Rektorin, die sehr aktiv ist.

o Quecksilberfreie Schule

o Die Stellvertretung der Rektorin ist nach nur einem Jahr gegangen

o Schulverein hat die Beschäftigung der Küchenangestellten übernommen.

o Lernmittelfreiheit ist immer noch ein Thema.

o Hilfestellung aus dem Ausschuss: 

 Herr Wackler im Regierungspräsidium ist für die Geldzuteilung zuständig.
 Für  die  Budgetabstimmung  muss  der  Schulleiter  eine  Woche  vor  der

Schulkonferenz  die  Zahlen  an  die  Teilnehmer  zum  Prüfen  schicken.
Idealerweise wird in der ersten Schulkonferenz über den Etat  abgestimmt
und in der zweiten folgt  die Prüfung für was das Geld ausgegeben wurde
(Schulgesetz $47)

 Solitude Gymnasium
o Frau Schwan ist die neue Schulrektorin.

o Förderverein hat Wasserspender gekauft. Die CO2-Kartuschen zahlt die Stadt.

o Die Schule bewegt sich in Richtung Ganztagsschule

o Ein Informatik-Lehrer wird gesucht, da der bisherige Lehrer in Elternzeit gegangen ist

und nicht wieder kommt.
 Königin Katharina Stift

o Standort Oper ist jetzt entschieden

o Es wurde eine Broschüre von Lehrern und Eltern mit dem Titel “Kleiner Ratgeber für

erfolgreiche Erziehung“ erstellt
 Königin Olga Stift
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o Die Fenster fallen nicht mehr raus, aber der Umbau ist nicht beendet.

o Über  die  Elternschaft wurde  ein  Sonnensegel  besorgt,  kann aber  nicht  aufgebaut

werden, da es keine Handwerker gibt, die das machen können.
o Die Schule ist mal wieder 2-zügig

6. Termine

05.12.18 19.30 Uhr Vollversammlung GEB
Nächste Schulartenausschusssitzung findet im Karls-Gymnasium statt.

Protokoll erstellt von Mateusz Obojski am 12.12.2018
Gelesen und freigegeben von Matthias Heil am 18.02.2019
Korrigiert von Matthias Heil am 24.11.2019
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Anhang 1 Anwesenheitsliste

Claudia Göritz, geschäftsführende Vorsitzende

Michael Lohmüller, KKST

Annette Glock, GDG

Claudia Müller, KCG

Verena Maser, SGS

Monika Seidelmann, FLG

Ina Dillenz, FLG

Petra Roth-Beindl, KG

Susanne Kalck, KG

Tim Gleue, FEG

Michaela Ehmann, PGH

Michael Mattig-Gerlach, PGH

Mateusz Oboyski, FEG

Walter Dörrer, Eschbach

Thomas Seher, Hegel

Anke Burger, FPGZ

Karin Petzold, FPGZ

Matthias Heil, Solitude

Georg Lois, GEB Stuttgart
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